

Carmen Aristegui: Periodista de la gente

Como una mujer enfrentó a su gobierno por amor al periodismo



Carmen Aristegui en su programa Aristegui en CNN En Español

Por: Alejandra Balbuena

Cuando yo tenía 15 años, yo sabía que iba a trabajar en la comunicación. Era algo que yo sabía en mis huesos, no solo por lo que me decía la gente que eran mis talentos, sino por mi forma de ser. Mis talentos me llevaban al lado de las relaciones públicas porque siempre me ha encantado ser la voz de alguien más. La cosa es que todas mis inspiraciones han sido periodistas. No se me hace raro esto, al fin, el periodismo trabaja mano a mano con las relaciones públicas. Mi madre, que con sus aspiraciones de ser periodista, fue la que me introdujo a las periodistas de

México, y para ser más específica a Carmen Aristegui. Yo admiro mucho a Carmen Aristegui porque siempre se ha dedicado a sacar la verdad para la población mexicana, no le da miedo preguntar las preguntas difíciles, y nunca se ha derrumbado.

Dedicada a la verdad

Empezó su carrera en la televisión hablando de los partidos políticos y las noticias financieras de México. Los medios donde Aristegui ha hecho su plataforma han sido en la televisión y en la radio. El duopolio de los medios en México es algo que Aristegui siempre ha criticado porque puede causar censura. Sin embargo, las amenazas de los dueños nunca la han podido callar. Muy notablemente, cuando Aristegui fue vocal contra el presidente de México, Enrique Peña Nieto y su esposa, Angelica Rivera en el escándalo de [la casa blanca](#). Su tenacidad para la verdad es una de sus motivaciones

Obstáculos en su carrera

Aunque no fue la primera vez que Carmen Aristegui había sido callada por los dueños de los medios de comunicación, la situación empeoró durante las presidencias de Felipe Calderon y Enrique Peña Nieto. Después de comentarios en su programa de [MVS radio](#) sobre el supuesto alcoholismo de Presidente Calderon, MVS la despidió sobre una "[violacion ética](#)". Después de varias protestas en México y por periodistas mexicanos, MVS la instaló en su programa unos días después de su terminación. Esta no sería la última humillación que iba sufrir Aristegui. En el 2015, Aristegui les dio su apoyo a otros periodistas que estaban criticando al Presidente Peña Nieto y que [pierden sus trabajos](#) en MVS por esas críticas. Cuando ella les dio a MVS un ultimátum, reinstalaron a los otros periodistas o ella se iba de la estación, MVS decidió terminar su contrato por insubordinación. El gobierno tenía muy claro que Aristegui ya no podía trabajar en las cadenas de medio de México si los iba a criticar. Aristegui nunca se dio por vencida y siguió adelante reportando independientemente.

Amenazas del estado

México es el país [más peligroso para periodistas en Norteamérica](#) y Aristegui sabe eso. Dijo en una entrevista, " Tenemos una profunda crisis de derechos humanos, miles de muertos y desaparecidos, y al mismo tiempo una tremenda incapacidad para juzgar estos casos en los tribunales." Ella misma fue víctima de amenazas de muerte muy poderosas porque ella sabía que habían matado a sus colegas por mucho menos. Además de eso, ella dice que espían a ella y su hijo por software que metían a sus teléfonos. En el 2016, un juez mexicano la cargo con uso excesivo de la libertad de expresión y de información. Atacaban a Aristegui de todos lados pero ella siguió publicando en su sitio de internet de noticias y protagonizando programas en CNN en Español. Nunca dejó de ser una reportera que critica al gobierno mexicano porque su deber a la gente Mexicano le ganó a su miedo.



Una cita de Carmen Aristegui

Carmen Aristegui es una mujer y una periodista fenomenal. Ella es el primer nombre que piensas cuando quieres hablar de las injusticias en México. Ha sufrido pero nunca se ha derrumbado. Es el ejemplo que yo más sigo porque sus éticas siempre se han dirigido al público no a los que firman los cheques.

###



SOBRE LA AUTORA:

Alejandra Balbuena es una nueva profesional de relaciones públicas. Actualmente estudia periodismo con un énfasis en relaciones públicas y certificados en español y ciencias sociales en la University of North Texas. Está programada para graduarse en Mayo del 2021.

Citas:

<https://web.archive.org/web/20150316110015/http://mexico.cnn.com/nacional/2011/02/07/carmen-aristegui-despedida-por-transgredir-codigo-etico-de-radiodifusora>

<https://www.theguardian.com/global-development/2020/jun/02/voice-of-defiance-the-mexican-radio-journalist-who-refused-to-be-silenced>

https://www.cnn.com/CNN/anchors_reporters/aristegui.carmen.html

<https://www.icfj.org/carmen-aristegui-accepts-knight-international-journalism-award>

<https://premioggm.org/premio-gabo/edicion/2015/trabajos/cobertura/la-casa-blanca-de-enrique-pena-nieto/>

<https://www.americasquarterly.org/fulltextarticle/aq-top-5-latin-american-journalists-carmen-aristegui/>